



Communiqué de presse

10 novembre 2009

PUBLICATION DU MANUEL SUR LA DÉONTOLOGIE ET LA CONDUITE PARLEMENTAIRE

Les parlementaires doivent assumer activement et clairement leurs rôles démocratiques (représentation, législation et surveillance) dans l'intérêt public et le faire de manière à répondre aux attentes sociétales d'un comportement éthique qui est essentiel pour gagner la confiance du public.

Énoncé de position de la GOPAC

Le D^r Naser J. Al Sane, Président du Conseil d'administration de l'**Organisation mondiale des parlementaires contre la corruption** (GOPAC), et Mme Linda Duffield, Chef de la direction de la **Westminster Foundation for Democracy** (WFD), ont annoncé aujourd'hui la publication du *Manuel sur la déontologie et la conduite parlementaire*.

Le *Manuel* a été conçu conjointement par la GOPAC et la WFD dans le cadre de l'initiative mondiale pour promouvoir une saine gouvernance et prévenir la corruption. Il fournit aux parlementaires et aux fonctionnaires des outils pratiques pour concevoir et développer et renforcer la déontologie au moyen de législation, de code de conduite et autres instruments, et précise une approche qui est basée sur les principes de transparence, de responsabilité et d'intégrité. La GOPAC et la WFD considèrent que la création de ces outils et de ces normes est essentielle pour regagner la confiance de la population et améliorer la perception que le public a du Parlement, de ses membres et des fonctionnaires en général.

« Il est pertinent que le *Manuel* soit lancé au Forum des parlementaires d'aujourd'hui, au cours de la troisième Conférence des États parties à la *Convention des Nations Unies contre la corruption*. Un code de conduite est l'un des outils dont la CNUCC préconise aux pays de se doter. La rédaction du *Manuel* s'est faite sous la direction des parlementaires, pour les parlementaires. Il servira de point de départ aux fonctionnaires élus pour développer un code de déontologie et de conduite officiel, afin de contribuer à restaurer la confiance du public dans les parlements, aider à lutter contre la corruption en général et répondre à diverses questions sur l'éthique et la conduite des parlementaires, en particulier », a déclaré le D^r Al Sane

Il est conseillé aux parlementaires d'adapter et de personnaliser les outils proposés dans le *Manuel* pour concevoir un code de déontologie et de conduite qui convienne à leurs contextes politiques et culturels respectifs tout en respectant les normes d'éthiques internationales. La GOPAC demande aussi à ses membres et autres parlementaires d'utiliser le *Manuel* comme catalyseur pour les discussions et comme outil pour des formations, ateliers et séminaires.

Le D^r Al Sane exprime sa reconnaissance à M. Ghassan Moukheiber, membre du parlement du Liban et chef du Groupe de travail mondial de la GOPAC sur l'éthique et la conduite parlementaire, et aux autres membres du Groupe de travail pour leur dévouement et leur leadership qui ont permis de mener ce projet à bonne fin. Il désire aussi remercier M. Greg Power, auteur du *Manuel*, et la Westminster Foundation for Democracy pour son généreux soutien financier et les conseils experts dont elle a fait profiter le projet.

Un « **Document d'information** », qui fournit de plus amples renseignements sur le *Manuel*, est joint.

L'Organisation mondiale des parlementaires contre la corruption (GOPAC) est un réseau international de parlementaires voués à une saine gouvernance et à l'amélioration des parlements, en tant qu'institutions de surveillance. C'est la seule organisation parlementaire/le seul réseau dont l'objectif unique est de combattre la corruption dans le monde. Les membres de la GOPAC représentent plus de 90 pays dans toutes les régions du monde. Il compte plus de 30 sections nationales en Afrique, dans la Région arabe, en Asie, en Amérique latine, en Amérique du Nord et en Europe qui travaillent à améliorer la gouvernance de leurs pays respectifs.

Établie en 1992, la **Westminster Foundation for Democracy (WFD)** est l'organisme britannique pour l'établissement de la démocratie. Son but est d'obtenir des changements politiques durables dans les démocraties émergentes. En travaillant avec des organisations partenaires, et par leur intermédiaire, la WFD cherche à renforcer l'institution de démocraties, particulièrement les partis politiques (grâce au travail des partis politiques du R.-U.), les parlements et l'éventail d'institutions qui constituent la société civile. La WFD estime que l'éclosion d'une démocratie va de pair avec des institutions fortes.

Pour de plus amples renseignements sur le mandat et les activités de la GOPAC, de ses sections régionales et nationales et de ses groupes de travail mondiaux, consultez notre site Web ou envoyez un courrier électronique à :

info@gopacnetwork.org

Pour de plus amples renseignements sur la Westminster Foundation for Democracy la démocratie, consultez notre site Web www.wfd.org ou envoyez un courrier électronique à dina.melhem@wfd.org

Le D^r Naser J. Al Sane est également disponible pour parler avec les médias. Veuillez envoyer vos demandes par courrier électronique à l'adresse notée ci-dessus.